

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. **1167**
Ciudad Universitaria, 23 de Abril de 2016.

Construcciones arquitectónicas basadas en miedo e inseguridad, provocan fragmentación social

- *Presentan investigadores de la UAEM el libro "La construcción espacial del miedo"*

Este 21 de abril en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue presentado el libro *La construcción espacial del miedo* de Alfonso Valenzuela Aguilera, profesor investigador de la Facultad de Arquitectura, que revela cómo las construcciones arquitectónicas y espacios públicos se construyen en base al miedo y la inseguridad, lo que provoca la fragmentación de la ciudadanía.

Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y las Culturas de la UAEM, en su calidad de presentador de la obra, dijo que el libro detalla cómo las ciudades modernas son construidas para instalar el miedo, mediante el urbanismo defensivo, porque hoy lo que más se construye son murallas, fraccionamientos privados y calles cerradas, debido al miedo de los ciudadanos que se ven indefensos ante el Estado y la criminalidad.

Roberto Ochoa comentó que el capítulo titulado *la fragmentación y ciudadanía* describe una política arquitectónica al servicio del gran capital, la mercantilización y especulación de la tierra como mercancía que se compra y se vende. Asimismo, hizo énfasis en el estado de excepción como forma de control social en la construcción espacial del miedo y este libro alerta sobre la falta de espacios públicos seguros.

Por su parte, el también comentarista, Ariel Ramírez, secretario de investigación de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla de la UAEM, dijo que la obra revela como las construcciones contemporáneas están al servicio de las necesidades del capital financiero e inmobiliario y no de la ciudadanía, en donde lo imperante no es la seguridad de las personas, sino de los intereses del capital.

Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura y comentarista del libro, refirió que éste, hace un llamado a los arquitectos, quienes son responsables de cuidar el espacio público y corresponsables de hacer construcciones donde a diario caminan las personas, "lo más importante es el usuario sobre todo en espacios arquitectónicos que hoy están vacíos y generan inseguridad, habría que volver a diseñar y construir para crear confianza y convivencia entre la ciudadanía".

Finalmente, el autor, Alfonso Valenzuela explicó que los efectos de las construcciones cerradas es que las ciudades impiden cada vez más el libre tránsito de las personas y las mercancías, perjudicando la economía y otros



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



ámbitos como las relaciones sociales de convivencia colectiva a causa el miedo y la inseguridad.

Este libro puede ser adquirido en la Dirección General de Publicaciones, ubicada en la planta baja del edificio principal del Campus Norte de la UAEM o bien a través de la librería digital: <http://libros.uaem.mx/>

Por una Humanidad Culta